

# EL CORREO

Año XVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y gaisales fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID

Domingo 27 de Enero de 1895

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 5.394

## Rumores de crisis

La enfermedad del Sr. Sagasta, reducida, por fortuna, a un constipado tenaz de los que suele padecer; el haber permanecido ayer y hoy en su casa, por precaución, y el hecho de haber recibido con tanta tardanza las visitas de los Sres. Moret y D. Venancio González, y también las de los Sres. Puigcerver y otros ministros, dan ocasión a que, sumadas estas noticias con las que vienen corriendo sobre divergencias en el seno del gobierno para resolver la cuestión de los trigos, lancen los periódicos las más pesimistas impresiones sobre los resultados que pueda tener el Consejo que esta tarde habrá de celebrarse en casa del Sr. Sagasta.

El periódico más benévolo, por lo menos da por irremediable la salida del Sr. Puigcerver, y los más impresionistas indican que puede surgir una crisis total.

A todo esto, se deslizan las noticias de presión, frecuentes en estos casos, diciendo *La Correspondencia* que anoche se hablaba de la actitud marcadamente hostil en que se colocaron las Diputaciones castellanas si no era pronta y favorable la solución de la cuestión triguera, y del proyecto de un *meeting* monstruoso—*¡che Vd. jierro!*—que se celebraría en Madrid, de una manifestación pública y del nombramiento de una comisión que iría a Palacio a depositar en manos de S. M. un Mensaje exponiendo la precaria situación de los labradores y los auxilios inmediatos que reclama la agricultura.

Y además de esta noticia se publican otras que tienen el objeto de complicar la cuestión antes que simplificarla, apelando a hipótesis, hiperbolas y recursos en nuestro concepto contraproducentes.

El *Liberal*, que continúa en su campaña pesimista (llegando a dudar que el Sr. Canalejas lea el presupuesto que tiene, puede decirse concluido.) El *Liberal*, además de otras noticias de menos importancia, publica las que van a continuación:

«Por la noche, a primera hora—dice—estuvo el Sr. Puigcerver en el domicilio particular del Sr. Sagasta, con el que celebró una larga conferencia.

Fue objeto de la conversación entre el presidente del Consejo y el ministro de Fomento, el tema de la crisis, sus inconvenientes, responsabilidades que con ella se contraían, y necesidad de que en el asunto de los trigos se llegase a una solución pronta y satisfactoria—desde el punto de vista de la unidad del gobierno—cuálquiera que ella sea.

Parece que se examina una nueva fórmula, con la base de no tocar el impuesto de consumos.

«Entran en ella las tarifas de transportes de los ferro-carriles?

«Se trata de ofrecer en cambio algo a las empresas?

«¿Acepta el Sr. Gamazo?

«¿Trae algo con ello el Sr. Puigcerver?

«Si se prescinde de eso, ¿prevalecerá solo el impuesto transitorio?

«¿Parecen que hoy se despejará la incógnita?»

No podemos tener la pretensión, a la hora en que escribimos este artículo, de saber lo que se tratará y resolverá esta tarde en el Consejo.

Pero nuestras impresiones, recogidas anoche y hoy por la mañana en círculos políticos autorizados, se apartan considerablemente de las que expresan nuestros colegas, todos, en honor de la verdad, influidos por noticias y por cálculos que, a nuestro entender, no se acomodan a la realidad de las cosas.

Del Sr. Puigcerver—que nosotros recordamos—ni siquiera es la fórmula de los consumos; el Sr. Puigcerver lo que ha deseado es que se encontrara una compensación a la elevación arancelaria.

Ahora varios periódicos indican, no sabemos con qué fundamento, alguna combinación con las Compañías de ferro-carriles para la baratura de los transportes (basta más eficaz, en nuestro concepto, que la elevación arancelaria, y doblemente eficaz si fuese unida a la elevación del arancel), pero sin que podamos garantizar la exactitud de esta noticia.

Lo que sí hemos comprobado en las últimas horas, es que ni en el Sr. Puigcerver, ni en el Sr. Canalejas, ni en el Sr. Moret, ni en el Sr. Gamazo hay puntos de vista irreductibles; que por el contrario, se desea un arreglo, y por tanto, con estos precedentes y sentimientos a la vista, no es absurdo presumir, que se vendrá a un acuerdo conciliador en el Consejo de esta tarde.

## La cuestión de los ducados

### Su estado.

Resumiendo el debate de ayer, dice nuestro colega *El Globo*, a juicio nuestro con buen sentido:

«El discurso del Sr. Cobian interesado muchísimo a la Cámara, y con él, de haberse terminado en seguida la sesión, hubiera concluido el pleito.

Pero se levantó el Sr. Xiquena y, es fuerza confesarlo, en pocas palabras echó por tierra el discurso de su contrincante.

El Sr. Cobian había encadenado su argumentación del modo siguiente:

El ducado de Terranova es español y pertenecía a la casa de Gonzalo de Córdoba, cuyos títulos pasaron a la de Altamira, y perteneciendo a ésta el señor marqués de Monasterio, tenía derecho a pretender el ducado.

El conde de Xiquena dijo: Todo eso sería exacto si un nieto de Gonzalo de Córdoba no hubiera vendido el ducado de Terranova, que volvió a la Corona, y fué después

otorgado por Felipe II a la casa Pignatelli. El título de Terranova sería español si el gobierno no lo hubiera reconocido como extranjero, y otorgado carta de sucesión gratuita al poseedor italiano.

En resumen, que no hay quien venza al conde de Xiquena en esta cuestión.

Pero... ¿es el debate en el terreno a que ha llegado propio del Parlamento? De ningún modo.

Los prestigios indudables del conde de Xiquena han podido mantener despierto el interés del Congreso, mientras se agudaba que de la discusión saliera si hay ó no cargos y responsabilidad para el gobierno en este fatigoso asunto.

Mas trascurridas cinco sesiones sin que tal se vea con la precisión debida, creemos, como cree todo el mundo, que para discutir los derechos de los nuevos duques y sus árboles genealógicos, no es sitio a propósito el Congreso de los diputados.»

## Estadística comercial en Cuba

La Dirección general de Hacienda del ministerio de Ultramar ha publicado los resúmenes mensuales de la estadística del comercio exterior de la isla de Cuba, correspondiente a los meses de Enero, Febrero y Marzo de 1894.

Este trabajo estadístico es de una gran importancia, toda vez que con los datos oficiales facilitados por las mismas aduanas, y sin recurrir a las estadísticas de los Estados Unidos, se puede llegar a un conocimiento exacto de las cifras de importación y exportación; cifras que eran completamente desconocidas desde hace muchos años por haberse dejado de publicar la *Balanza Mercantil* de dicha isla.

De los resúmenes de referencia resultan los siguientes datos:

Importación, 23,867,271 pesos.  
Exportación, 38,170,714 id.  
Recaudado en las aduanas, 3,224,844 id.

Los principales artículos de exportación fueron los siguientes:

Maderas, 403,346 pesos.  
Tabacos, 5,406,171 id.  
Azúcares, 30,144,285 id.  
Mieles, 711,420 id.  
Aguardientes y licores, 139,831 id.

En cuanto a la importación, figuran en primer término los siguientes artículos:

Stancias alimenticias, 9,538,098 pesos.  
Instrumentos, máquinas y aparatos para la agricultura y otras industrias, 1,949,832 idem.  
Tejidos de algodón, 1,456,756 id.

Aun cuando estos datos se refieren únicamente al primer trimestre del año anterior, puede, sin embargo, hacerse con ellos un cálculo aproximado respecto a la riqueza actual de la isla de Cuba, y siempre servirán de gran utilidad para la resolución de muchos asuntos económicos y administrativos y para tenerlos en cuenta en los convenios comerciales que hayan de pactarse en lo sucesivo.

Todo esto prueba la importancia que ha tenido la creación del Negociado de Estadística en el ministerio de Ultramar, del cual se encuentra encargado el inteligente funcionario Sr. García Aguilar.

## Balance del Banco.

En el que publica la *Gaceta* de hoy no resulta variación en el oro.

La plata ha aumentado en 3,026,116.90 pesetas.

Los fondos en poder de los corresponsales en el extranjero han disminuido en pesetas 2,821,617.12.

Los préstamos y los descuentos, a pesar de la reciente baja del tipo del descuento, continúan en descenso. Los primeros en 1,405,014.24 pesetas, y los segundos en pesetas 328,966.67.

Las obligaciones del Tesoro han aumentado en 6,500 pesetas por descuentos hechos.

La cartera de amortizable aparece con una nueva baja de 587,265.09 pesetas por ventas realizadas.

Los billetes en circulación han disminuido en 1,865,975 pesetas.

Las cuentas corrientes generales ofrecen un aumento de 3,991,223.28 pesetas.

Las reservas de contribuciones acusan también un alza de 3,880,526.16 pesetas.

Las ganancias realizadas han aumentado en 516,357.96 pesetas.

## EL CARNAVAL.

Otra vez se intenta este año dar alguna amenidad, con fiestas cultas, al decaído y desacreditado Carnaval en Madrid.

Entre las fiestas que se proyectan, figura una batalla de flores en el paseo de coches del Retiro.

El gobernador civil, señor duque de Tamesas, ha acogido con entusiasmo este proyecto del alcalde, y está dispuesto a contribuir, empleando al efecto sus numerosas relaciones con la aristocracia, a que la fiesta resulte tan brillante como las que de igual naturaleza se celebran en la misma época en Niza y en Roma.

## La embajada marroquí y las demostraciones de Cádiz.

En nuestro colega *El Imparcial* hemos leído con verdadero dolor estas noticias:

«Cádiz 26.—Un grupo de muchachos siguió a los moros en el trayecto que éstos recorrieron hasta el hotel en que se hospedaban.

Ante él se detuvieron los curiosos, y se entretuvieron en gritar desaforadamente. Uno de los mozalbetes tiró un troncho de berza al balcón en que estaban varios moros y el ordenanza del gobernador.

El guardia civil Guillen repartió varios sablazos, y por orden de la autoridad se colocaron algunos vigilantes en diversos sitios, para evitar la aglomeración de muchachos.

Los moros manifestaron su desagrado por tales demostraciones.

Se les hizo notar que éstas carecían de importancia, y que sus autores eran chiquillos aislados, cuyos gritos no tenían significación alguna.

Contestaron los moros que también en Marruecos hay chiquillos, pero que nunca gritan ni se burlan de una embajada extranjera.»

De donde se deduce que en Marruecos, con tanto hablar de su atraso, hay más cultura que en ciertas zonas del pueblo de Cádiz. Por fortuna, la inmensa mayoría del pueblo de Cádiz habrá visto, de fijo, con vergüenza y con repugnancia semejantes demostraciones.

En peores condiciones—por lo que hace a la excitación de pasiones—fué a Marruecos el general Martínez Campos, y sin embargo, su persona y su investidura fueron escrupulosamente respetadas; más aún, el general Martínez Campos tuvo una acogida respetuosísima y cordial.

El incidente, pues, de Cádiz, si quiera reducido a exiguas proporciones, enseña que también hay kabilas en España, bastante más incultas que las del imperio vecino.

El doctor Ovilo manifestó ayer en Cádiz a los periodistas que hay preparados en Marrakech 400,000 duros para traerlos a España en cuanto cese el estado revoltoso de las kabilas.

El embajador y el secretario de la embajada, acompañados del gobernador civil de Cádiz, pasaron ayer tarde por la población en carruaje.

Visitaron el Casino Gaditano, y por la noche asistieron al teatro Principal.

Además de los regalos para S. M. la Reina, traen otros para el Sr. Sagasta y para el Sr. Groizard.

La embajada ha demorado su viaje, y en lugar de salir de Cádiz en el expreso que llega a las nueve de la mañana de hoy, la hará en el correo, cuyo tren tiene señalada su llegada el lunes a las cinco y cuarenta y cinco minutos de la mañana.

## CRISIS FRANCESA.

Los últimos trabajos.

Paris 26 (7 t).—Aunque la combinación ministerial Ribot se encuentra muy adelantada, podría suceder que no pudiera terminarse esta noche, por hallarse fuera de Paris un almirante y un diputado, a quienes, según parece, se ha ofrecido entrada en el nuevo ministerio.

El nuevo ministerio.

Paris 26 (11 n).—El *Diario Oficial* publicará, probablemente mañana, los decretos de constitución del nuevo ministerio, que se halla compuesto del siguiente modo: Presidencia del Consejo y Hacienda, Ribot.

Justicia, Trarieux.  
Negocios Extranjeros, Hanotaux.  
Interior, Leygues.  
Instrucción pública, Poincaré.  
Obras públicas, Dupuy Dutemps.  
Comercio, André Lebou.  
Agricultura, Gadeau.  
Colonias, Chautemps.  
Guerra, general Jamont.  
Marina, almirante Besnard.

Este último era prefecto marítimo de Brest.

Queda por proveer el ministerio de Cultos.—*Fabra.*

## El problema antillano en el Ateneo.

Conferencia del Sr. Terry.

Anoche dió la sexta conferencia acerca del problema cubano el Sr. D. José Emilio Terry, diputado a Cortes por Santa Clara. Hé aquí el tema de su discurso:

«Relaciones mercantiles de Cuba y Puerto Rico con la Metrópoli, con los Estados Unidos, con la Europa en general.—Necesidades económicas de Cuba: manera de atenderlas.—Protección y libre cambio en las islas de Cuba y Puerto Rico.—La ley de relaciones mercantiles: sus resultados.—Aspiraciones actuales de las islas de Cuba y Puerto Rico, respecto a sus relaciones económicas.»

Prescindiendo de hacer historia anterior al régimen económico actual de las Antillas, comenzó su notable discurso el Sr. Terry explicando lo que significaron las leyes de 30 de Junio y 20 de Julio de 1832, por cuanto representaron un verdadero pacto de reciprocidad, un pacto de familia, si vale la frase, al regular la primera las importaciones de Cuba para la Península, y la segunda las de la Península para Cuba.

Pero aquella ley de 30 de Julio de 1832

se ha mixtificado por multitud de resoluciones posteriores, hasta el punto de que la letra la ha calificado en la gran Antilla como verdadera ley del embudo: lo ancho para aquí y lo estrecho para allá.

Una de las mixtificaciones de aquella ley, que tanto hubiera beneficiado de practicarse estrictamente los intereses de la producción cubana, fué el recargo de 25 por 100 sobre todos los artículos, excepto los de primera necesidad, y otra el presupuesto de 1890-91, que recargó con un 20 por 100 todas las importaciones.

Se ocupó del *modus vivendi* con los Estados Unidos, y se extendió en muy diversas consideraciones acerca de la cláusula de reciprocidad en aquel contenido, del *bill* Mac-Kinley y de las ventajas que tal sistema determinaba para Cuba, por la fácil exportación que obtuvieron los principales productos cubanos, ó sean el azúcar y el tabaco.

Luego censuró duramente el arancel de 1892 y dijo que es la obra más infame é injusta que se ha conocido, así como la burra más sangrienta para Cuba, porque ha venido a entregarla a dos grandes monopolios al permitir la franquicia para todos los productos peninsulares.

Leyó párrafos de un discurso del Sr. Moret, en que este condena el arancel referido, y censuró la derogación del tratado de los Estados Unidos.

Terminó su notable conferencia el señor Terry, manifestando que por la ley de relaciones comerciales se dieron un abrazo económico la Metrópoli y las colonias, pero fué tal—dice—que al par que las Antillas abría los brazos, España los apretaba hasta ahogarnos. Y es preciso que ese estado desaparezca para que Cuba halle en el presupuesto y en el régimen arancelario condiciones de desenvolvimiento económico.

El Sr. Terry fué muy aplaudido y felicitado al terminar su erudito y razonado discurso.

## CARTA DE UN VINICULTOR a un triguero.

La pretension del Sr. Puigcerver no puede ni debe suscitar emulaciones de ninguna clase entre los trigueros y vinicultores, pues está fundada en tan nobles propósitos, que muchos pueblos puede decirse que se han anticipado a los deseos del señor ministro de Fomento. Que se consulten los datos facilitados por las Delegaciones de Hacienda y se verá que en muchas provincias más de la tercera parte de los Ayuntamientos renuncian a todo recargo sobre trigo y harinas, pero en ninguna parte prescinden de los ingresos que proporcionan los demás artículos de consumos.

El consumo de pan afecta lo mismo a vinicultores que trigueros, a industriales que comerciantes, y toda medida que tienda a rebajar el precio, no hay razón para que ningún gremio la mire con disgusto.

Es indudable que si los derechos de consumos sobre el vino se aminoran ó se suprimen, el mercado interior bastará para consumir una gran parte de los millones de hectolitros que se destinaban antes a la exportación; pero este deseo no debe ofuscarnos hasta el extremo de no distinguir las diferencias que existen entre las necesidades de las clases pobres, medianas y ricas respecto al consumo del pan y las que regulan el consumo del vino.

Suprimiendo tan solo los recargos municipales, la pérdida que esto originaría a los Ayuntamientos podía compensarse encargándose el Estado del pago a los maestros, y si en esto resultara algún pequeño perjuicio, no sería difícil buscar la manera de equilibrar los daños y los beneficios.

El Estado cobrará mayores derechos en las Aduanas, y con este aumento tendrá para dar a los pueblos en la forma indicada la compensación que desean y necesitan.

No es fácil explicarse por qué al hablar de la forma de aliviar a los agricultores de las pesadas cargas que hoy tienen, no se estudia la manera de reducir considerablemente los presupuestos provinciales y municipales, y se fija solo la atención en los presupuestos del Estado.

Hay que tener en cuenta que todas las misas se pagan del mismo bolsillo.

Que las Diputaciones se reformen, según viene pidiendo la opinión pública, y ya se verá cuántos millones se ahorran las clases contribuyentes.

De los despallarros de algunos Ayuntamientos no hay para qué hablar, pues las cuentas del Gran Capitán son tortas y pan pintado al lado de las que forman muchas corporaciones municipales.

Si ciertos remedios se piden con verdadero interés, empecemos todos por hacer reformas provechosas en el círculo de nuestras influencias, y que los hombres de Estado vean que al pedirles reformas y sacrificios, los pueblos y las provincias dan el ejemplo a la vez que hacen la súplica.—*Juan Paga.*

«No es fácil explicarse por qué al hablar de la forma de aliviar a los agricultores de las pesadas cargas que hoy tienen, no se estudia la manera de reducir considerablemente los presupuestos provinciales y municipales, y se fija solo la atención en los presupuestos del Estado.»

Hay que tener en cuenta que todas las misas se pagan del mismo bolsillo.

Que las Diputaciones se reformen, según viene pidiendo la opinión pública, y ya se verá cuántos millones se ahorran las clases contribuyentes.

De los despallarros de algunos Ayuntamientos no hay para qué hablar, pues las cuentas del Gran Capitán son tortas y pan pintado al lado de las que forman muchas corporaciones municipales.

Si ciertos remedios se piden con verdadero interés, empecemos todos por hacer reformas provechosas en el círculo de nuestras influencias, y que los hombres de Estado vean que al pedirles reformas y sacrificios, los pueblos y las provincias dan el ejemplo a la vez que hacen la súplica.—*Juan Paga.*

## La novela de Irún.

Leemos en *La Voz de Guipúzcoa*:

«Ayer se habló en esta ciudad de algo ocurrido en Irún, que tiene todas las apariencias de una novela; pero de novela en la forma, y de realidad en el fondo.

Dícese que visitaba con frecuencia Irún un joven médico.

Dícese que en sus viajes a la vecina villa conoció a una joven de diez y siete años, preciosa criatura, hija de un acreditado industrial de posición desahogada.

Jóvenes los dos, la muchacha y el precitado doctor, se quisieron y pensaron resueltamente en casarse.

El habló al padre de la muchacha, y éste, juzgando de buena fe al Galeno pretendiente, le dijo que *amen*. Le dijo más: le dijo que dotaría a su hija con algunos miles de duros.

El pretendiente vino a San Sebastian, y en tanto su futuro suegro recibió un escrito advirtiéndole que el Hipócrates en cuestión no merecía entrar en su familia.

El padre se lo cuenta a la hija; la hija se lo escribe a su novio; el novio vuelve a Irún y trata de convencer al suegro de que le han calumniado, y el suegro, hombre formal, honrado y celoso de la paz de su familia, dice al pretendiente que todo ha concluido, mientras no le convenga con pruebas irrefutables que es lo que dice y no lo que expresa el escrito y lo que murmura la gente.

El novio sale de la casa desolado.

Llega el día siguiente. La muchacha sale de casa diciendo que va a misa. La espera el novio. Marchan juntos en un coche a Behovia (francesa) y cuando el cura al terminar la misa da la bendición, los dos jóvenes, arrodillados delante, dicen que se quieren y se consideran (equivocadamente) esposos ante Dios y los hombres.

Un coche les torna a Irún, y la joven presentándose a su padre le participa el acto que acaba de realizar.

El padre, legítimamente indignado, reconviene con dureza a su ingrata y desobediente hija y la encierra en casa, porque no juzga—y con razón—admisible ni legal el matrimonio así efectuado.

Así planeada la obra, surge un incidente inesperado.

Una mujer de Lesaca se presenta en una botica con una receta.

La receta es del médico en cuestión, es decir, del que se dice que no lo es, y sea por esto ó sea por lo del rapto, el tal Esculpio ingresa en la cárcel y el juzgado interviene en él en los asuntos, porque parece que la cura a la mujer de Lesaca le había valido 1,000 pesetas.

El suceso ha impresionado vivamente al vecindario de Irún y es la comidilla de todas las conversaciones, saliendo a relucir antiguas historias que, según parece, tuvieron por campo de acción a Bilbao, Beasain y San Sebastian.»

## Noticias del Vaticano.

De una carta fechada en Roma tomamos las siguientes noticias:

«El Padre Santo, que ha padecido en la última semana un resfriado, propio de la estación, impidiéndole continuar sus audiencias, ha vuelto ayer a ellas, después de celebrar la misa en su oratorio privado, donde dió la Eucaristía al duque de Sora, de la familia de los príncipes de Boncompagni, próximo a entrar en las órdenes sacras, siguiendo los ejemplos de antiguos patricios romanos. Con los Cardenales, constituyendo la comisión oriental, se ocupó en las medidas adoptadas en virtud de las últimas deliberaciones para que el Colegio griego de Roma vuelva a su antiguo esplendor; mientras con el príncipe don Fabricio Massimo y otros arcades discutió sobre la bellísima sesión dedicada ayer en la Arcadia en memoria del ilustre astrónomo P. Denza. No dejó de pedir noticias sobre la salud, bastante decaída, del ilustre César Cantú, que sufre en Milan el peso de sus años y a quien el Cardenal Arzobispo, su eminencia Ferrari, que lo profesa gran carino, ha dado recientemente la Eucaristía, no por un peligro inmediato, sino para consuelo de su alma cristiana.

Hoy el Padre Santo, después de las bellísimas fiestas de Santa Inés, recibirá los cándidos corderos adornados de cintas y de flores que desde los tiempos de Paulo III alimentan estas monjas de Santa Cecilia en Roma. Bendecidos los que más tarde daran sus lanas para los paños metropolitanos, pasan al cabildo laterano como tributo a la Iglesia madre de la cristiandad y el cual hace ofrenda de ellos al Pontífice.

En la semana que acaba de pasar, la Basílica de San Pedro ha celebrado también, con la acostumbrada solemnidad, la función llamada de la Cátedra de San Pedro. De escogida música, con acompañamiento de escogida música, fué celebrada por el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, acudiendo al hermoso templo inmenso concurso de los católicos de Roma.»

«El Padre Santo, que ha padecido en la última semana un resfriado, propio de la estación, impidiéndole continuar sus audiencias, ha vuelto ayer a ellas, después de celebrar la misa en su oratorio privado, donde dió la Eucaristía al duque de Sora, de la familia de los príncipes de Boncompagni, próximo a entrar en las órdenes sacras, siguiendo los ejemplos de antiguos patricios romanos. Con los Cardenales, constituyendo la comisión oriental, se ocupó en las medidas adoptadas en virtud de las últimas deliberaciones para que el Colegio griego de Roma vuelva a su antiguo esplendor; mientras con el príncipe don Fabricio Massimo y otros arcades discutió sobre la bellísima sesión dedicada ayer en la Arcadia en memoria del ilustre astrónomo P. Denza. No dejó de pedir noticias sobre la salud, bastante decaída, del ilustre César Cantú, que sufre en Milan el peso de sus años y a quien el Cardenal Arzobispo, su eminencia Ferrari, que lo profesa gran carino, ha dado recientemente la Eucaristía, no por un peligro inmediato, sino para consuelo de su alma cristiana.»

Hoy el Padre Santo, después de las bellísimas fiestas de Santa Inés, recibirá los cándidos corderos adornados de cintas y de flores que desde los tiempos de Paulo III alimentan estas monjas de Santa Cecilia en Roma. Bendecidos los que más tarde daran sus lanas para los paños metropolitanos, pasan al cabildo laterano como tributo a la Iglesia madre de la cristiandad y el cual hace ofrenda de ellos al Pontífice.

En la semana que acaba de pasar, la Basílica de San Pedro ha celebrado también, con la acostumbrada solemnidad, la función llamada de la Cátedra de San Pedro. De escogida música, con acompañamiento de escogida música, fué celebrada por el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, acudiendo al hermoso templo inmenso concurso de los católicos de Roma.»

«El Padre Santo, que ha padecido en la última semana un resfriado, propio de la estación, impidiéndole continuar sus audiencias, ha vuelto ayer a ellas, después de celebrar la misa en su oratorio privado, donde dió la Eucaristía al duque de Sora, de la familia de los príncipes de Boncompagni, próximo a entrar en las órdenes sacras, siguiendo los ejemplos de antiguos patricios romanos. Con los Cardenales, constituyendo la comisión oriental, se ocupó en las medidas adoptadas en virtud de las últimas deliberaciones para que el Colegio griego de Roma vuelva a su antiguo esplendor; mientras con el príncipe don Fabricio Massimo y otros arcades discutió sobre la bellísima sesión dedicada ayer en la Arcadia en memoria del ilustre astrónomo P. Denza. No dejó de pedir noticias sobre la salud, bastante decaída, del ilustre César Cantú, que sufre en Milan el peso de sus años y a quien el Cardenal Arzobispo, su eminencia Ferrari, que lo profesa gran carino, ha dado recientemente la Eucaristía, no por un peligro inmediato, sino para consuelo de su alma cristiana.»

Hoy el Padre Santo, después de las bellísimas fiestas de Santa Inés, recibirá los cándidos corderos adornados de cintas y de flores que desde los tiempos de Paulo III alimentan estas monjas de Santa Cecilia en Roma. Bendecidos los que más tarde daran sus lanas para los paños metropolitanos, pasan al cabildo laterano como tributo a la Iglesia madre de la cristiandad y el cual hace ofrenda de ellos al Pontífice.

En la semana que acaba de pasar, la Basílica de San Pedro ha celebrado también, con la acostumbrada solemnidad, la función llamada de la Cátedra de San Pedro. De escogida música, con acompañamiento de escogida música, fué celebrada por el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, acudiendo al hermoso templo inmenso concurso de los católicos de Roma.»

«El Padre Santo, que ha padecido en la última semana un resfriado, propio de la estación, impidiéndole continuar sus audiencias, ha vuelto ayer a ellas, después de celebrar la misa en su oratorio privado, donde dió la Eucaristía al duque de Sora, de la familia de los príncipes de Boncompagni, próximo a entrar en las órdenes sacras, siguiendo los ejemplos de antiguos patricios romanos. Con los Cardenales, constituyendo la comisión oriental, se ocupó en las medidas adoptadas en virtud de las últimas deliberaciones para que el Colegio griego de Roma vuelva a su antiguo esplendor; mientras con el príncipe don Fabricio Massimo y otros arcades discutió sobre la bellísima sesión dedicada ayer en la Arcadia en memoria del ilustre astrónomo P. Denza. No dejó de pedir noticias sobre la salud, bastante decaída, del ilustre César Cantú, que sufre en Milan el peso de sus años y a quien el Cardenal Arzobispo, su eminencia Ferrari, que lo profesa gran carino, ha dado recientemente la Eucaristía, no por un peligro inmediato, sino para consuelo de su alma cristiana.»

Hoy el Padre Santo, después de las bellísimas fiestas de Santa Inés, recibirá los cándidos corderos adornados de cintas y de flores que desde los tiempos de Paulo III alimentan estas monjas de Santa Cecilia en Roma. Bendecidos los que más tarde daran sus lanas para los paños metropolitanos, pasan al cabildo laterano como tributo a la Iglesia madre de la cristiandad y el cual hace ofrenda de ellos al Pontífice.

sea investido de más amplios poderes sobre este particular, lo cual fue aprobado. El martes próximo continuará este debate.—Fabra.

Novela de Pereda.

Se ha puesto á la venta una nueva novela del insigne literato montañés, titulada *Peñas arriba*.

Los amuletos de la señora Calvé.

La aplaudida tiple del teatro Real, Emma Calvé, tan famosa ya por su hermosura y por su arte, ha tenido la suerte de hallar los amuletos, que como recordarán nuestros lectores, perdió días pasados en el paseo de coches del Retiro.

La persona que halló la cajita con las hierbas, los 3.000 francos y las 700 pesetas, se ha quedado con todo el dinero, aunque otra cosa prometió en *El Imparcial*, y no ha devuelto á la tiple más que los amuletos, resentido, sin duda, porque el artista no tuvo la amabilidad de premiarle con el retrato que la pidió.

Tampoco ha mandado á su destino los amuletos por medio del Continental Express, como anunció á la bella cantante, sino que metió en una sobre una cajita, de tan escaso valor, que no debe ser la que dice la tiple ha perdido, y en él escribió:

«Medicamentos.—Señor director de *El Liberal*.—Para la señora Emma Calvé»

Al caer el sobre por el buzón, se rompió aquel, y el empleado que lo recogió entregó la cajita y el sobre al señor gobernador civil, que se encargará de hacer llegar los amuletos á la bella soprano.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

DE LA «AGENCIA FABRA».

**Ministro en Grecia.** Atenas 26 (4-20 tarde).—El coronel Metaxas ha sido nombrado ministro del Interior.

**Un general enfermo.** San Petersburgo 26 (5 tarde).—El general Oubroucheff se encuentra enfermo.

**La Deuda flotante portuguesa.** Lisboa 26 (6-20 tarde).—Nuestra Deuda flotante en 30 de Noviembre del año último, ascendía á 25.115 contos de reis.

**Una tempestad.** Nueva-York 27.—En la parte Nordeste de los Estados-Unidos se ha desencadenado una terrible tempestad que está ocasionando grandísimos destrozos y muchos naufragios. Se teme que haya que lamentar desgracias personales, esperando con vivísima ansiedad nuevos detalles.—Fabra.

El temporal en Riaño.

Segun nos escriben de Riaño, los ciento trece pueblos que constituyen su partido judicial, pueblos de pequisimos medios y recursos, que por carecer hasta de médico y botica carecen los más, se han visto por efecto del crudísimo temporal reinante en la primera quincena de Enero, aislados totalmente é incomunicados entre sí durante veinte días, expuestos á perecer—ya que no por el hambre y las enfermedades—aplastados por los aludes que de la montaña se desprendían con fuerza y violencia irresistibles, inundados y acaso arrastrados por los torrentes y riadas, producto de un rápido deshielo—si es que escapar podían, los habitantes y sus ganados, su única riqueza—á la asfixia con que la nieve, que ya había sepultado á varios, envolvía á los demás, alcanzando una altura de dos metros en los más favorecidos y que continuaba cayendo, les amenazaba.

En tanto Riaño, centro y capital de aquella extensa comarca, no menos expuesto que los demás del partido, á los que ningún auxilio podía prestar, sabía con dolor y profunda zozobra que la violencia del huracán había arrancado en considerable extensión los postes telegráficos de la línea; que no recibiendo correo alguno ni teniendo esperanza de recibirlo y mandarlo en algún tiempo, constituía su única esperanza de comunicación con la capital de la provincia, y tenía conocimiento de que la única carretera que existe en el país, por la que éste exporta casi exclusivamente sus mequinos productos é importa los artículos de primera necesidad precisos á su existencia, comenzada hace más de cuarenta años y aún no terminada, se hallaba interceptada, si no cortada, por tierras, árboles de todas clases y enormes rocas arrojadas en ella por la avalancha y aludes, obstáculos cuya desaparición sería costosísima y por tanto de difícil obtención, en donde como aquí la acción oficial apenas si se hace sentir por otra cosa que por la recaudación de contribuciones, levantamientos de las cargas públicas y la existencia del juzgado.

Contrista el ánimo considerar la situación de aquel desventurado país, y sobre él no podemos menos de llamar la atención de los poderes públicos demandando alguna protección para el mismo.

LA «GACETA»

Contiene la de hoy las disposiciones siguientes:

Reformas en el Código penal.

Real decreto de Gracia y Justicia autorizando al ministro para que presente á las Cortes un proyecto de ley introduciendo reformas en el Código penal, en las leyes orgánicas del poder judicial y en las de Enjuiciamiento civil y criminal.

Canalización del Ebro.

Real decreto de Fomento autorizando al ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley relativo á las obras de canalización y riegos del Ebro.

Derechos pasivos.

Real decreto de Fomento autorizando al ministro para que presente á las Cortes un proyecto de ley sobre concesión de derechos pasivos á los secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública, con cargo al Montepío del Magisterio.

La «Gaceta Agrícola»

Real decreto de Fomento autorizando al ministro para presentar á las Cortes un

proyecto de ley derogando el artículo 10 de la ley de 1.º de Agosto de 1873, que creó la *Gaceta Agrícola del Ministerio de Fomento*.

Nombramientos.

Reales decretos de Fomento nombrando presidente y vocal respectivamente de la Junta Consultiva del Instituto Geográfico y Estadístico á los Sres. D. Francisco Collo y Querado y D. Lucas de Olazábal y Altuna.

Honores.

Real decreto de Fomento concediendo honores de jefe superior de administración civil, libro de gastos, á D. José Parada y Santin, catedrático de la Escuela superior de Pintura y Escultura.

Cátedra de religión.

Real decreto de Fomento estableciendo una cátedra de religión en todos los Institutos de segunda enseñanza.

Indultos.

Los reales decretos de Ultramar concediendo indultos que firmó ayer S. M. y publicamos anoche.

Abonares de alcances.

Real orden de Guerra reconociendo varios créditos por abonares de alcances y ajustes finales correspondientes á individuos que pertenecieron al ejército de Cuba.

Suspension confirmada.

Real orden de Gobernacion confirmando la suspension del Ayuntamiento de Buenache de Alarcón, decretada en 19 de Diciembre último por el gobernador civil de Cuenca.

NOTICIAS TEATRALES

Real

Por repentina indisposición del tenor Borgatti, se encargó anoche De Lucia de la parte de Euzo, en la *Gioconda*.

El aplaudido tenor napolitano dió una esmeradísima interpretación á la ópera, obteniendo en todos los números grandes demostraciones de entusiasmo, y repitiendo la romanza, que cantó de un modo verdaderamente notable.

La ejecución de la ópera fue esmeradísima por parte de las señoras Tetrzazini y Leonardi, y del Sr. Menotti.

El debut del tenor Sr. Ramirez, se efectuará el martes con *Fausto*, acompañado de la señorita Carrera.

Además del tenor que vendrá de la Gran Opera de París, parece seguro el contrato del Sr. Viñas.

Apolo.

Se ha encargado de la dirección artística de este popular teatro el distinguido escritor, director del semanario *Madrid Cósmico*, D. Sinesio Delgado.

Lara.

El Sr. D. Fisco Yrayoz, autor del juguete cómico que con el título *Los cerros de Ubeda* que con tanto éxito se ha estrenado hace tres noches en este teatro, se ha visto precisado á cambiar el título por *Los de Ubeda*, por existir otra obra de ese título estrenada anteriormente.

Ha debutado en el Teatro Principal de Palma de Mallorca la compañía Tubau, con *La dama de las camelias*.

El éxito fue brillante, obteniendo Maria Tubau muchos aplausos.

Español.

Para el jueves próximo, día 31, se dispone en el teatro Español una función á beneficio del eminente primer actor D. Pedro Delgado, que tanta gloria conquistó en la escena española, y que hoy no puede dedicarse asiduamente á ella por causa de su edad y enfermedades.

Estrenos.

Dentro de pocos días se estrenará en Lara un juguete cómico, original de un reputado y aplaudido autor, que ha bautizado á su obra con el nombre de *Solares*.

En la Comedia se verificará en la semana próxima el estreno de una obra inglesa arreglada á la escena española por un antiguo escritor.

En la Zarzuela se estrenará pronto la parodia de *Mujer y Reina*, que están escribiendo los Sres. Granés y Lopez Marin, en colaboración con el maestro Arnedo. La obra se titula *Virgen y mártir*.

Martin.

Un desvergonzado es el título del juguete cómico en un acto y en verso estrenado anoche, y del cual es autor el Sr. Montesiños (hijo).

El diálogo vivo, la versificación fácil, algunas situaciones de efecto y los chistes para todos los paladares, hicieron que el juguete fuera aplaudido por el público, á pesar de las inverosimilitudes de la fábula y del abuso exagerado de frases hechas y de refranes que el autor puso en boca de los personajes del juguete.

Entre los intérpretes de *Un desvergonzado* se distinguieron las señoras Valerochacho y Luna, y los Sres. Manini y Chicote.

Autor y actores recibieron muchas veces desde el palco escénico los aplausos de la concurrencia.

AL MENUDEO

Naufragio.

En las playas de Estepona, Málaga, se ha destrozado completamente la barquilla auxiliar de la escampavía *Esmeralda*, al chocar contra la tierra.

Han resultado confusos todos los tripulantes, perdiéndose los efectos que conducía.

De Algeciras á Bobadilla.

Los ingenieros ingleses, constructores de la nueva línea de la Compañía de Algeciras á Bobadilla, han terminado los planos, estudiando los terrenos entre las estaciones de Sevilla y Almargin para hacer la demarcación. Ignórase si el punto de arranque será Almargin ó Campillos.

El paraíso del teatro Real.

Muchos concurrentes al paraíso del teatro Real se quejan diariamente de que á la hora de abrirse el despacho de billetes no se encuentre ni uno solo de estos á disposición del público, á pretexto de que el día anterior se han vendido todos en contaduría.

La queja nos parece muy atendible y nos asociamos á los deseos de los que piden que la empresa del teatro Real tenga á diario en el despacho billetes de paraiso al precio corriente, como sucede en los demás teatros de Madrid, aun en las noches en que se estrenan obras de nuestros primeros autores.

Desfalco en Bilbao.

Dicen de esta capital que ha llegado el director del Banco de España en Madrid, y que este viaje está relacionado con el suicidio del cajero de aquella sucursal señor Donoso Cortés.

También se dice que están comprometidas en el desfalco de aquella caja algunas personas.

Alumnos libres.

Mañana comenzarán los exámenes de alumnos libres en las asignaturas de Literatura general, Metafísica, Griego y otras asignaturas de la facultad de Letras.

Empezarán pasado mañana los de Derecho romano y administrativo.

Duros falsos.

En las sucursales del Banco de España y en las depositarias-pagaderías dependientes del ministerio de Hacienda, se han repesado las monedas de plata de cinco pesetas existentes en aquellas dependencias, á fin de comprobar la importancia de la falsificación de duros descubierta hace poco tiempo, y resultan en número sumamente exiguo, pues en toda España parece que no llegan á 1.000 pesetas.

El Sr. Tuñón.

Mañana saldrá para Cádiz, con dirección á Cuba, el gobernador del Banco Español de la Habana, Sr. García Tuñón.

Miel de la Alcarria.

Anoche se representó con gran éxito en el teatro de Guadalajara *Miel de la Alcarria*, del Sr. Feñó y Codina.

El autor fué llamado á escena numerosas veces, siendo obsequiado con cajas de bizcochos, panales y orzas de miel.

Hoy ha sido obsequiado con un banquete, al que han asistido representantes de todas las clases sociales.

Vinos y naranjas.

En sesión celebrada ayer tarde, ha acordado la Comisión provincial de Valencia dirigir una moción á los diputados y senadores de esta región para que consigan la debida protección para nuestros vinos y naranjas, que no deben ser sacrificados á las exigencias de los trigueros.

R. I. P.

El general de la Orden de los Trinitarios Descalzos de la Congregación de España, reverendo Padre Bernardino del Santísimo Sacramento, ha fallecido en el convento de San Carlos de Roma.

El gobernador de Valencia, Sr. Madrid Dávila, que se encontraba en Madrid, ha salido para aquella capital para encargarse de nuevo del mando de la provincia.

Un hijo de la duquesa de Castro Enriquez.

Ayer ha pasado á mejor vida el niño Vicente de Arrozpide y Alvarez, hijo de la señora de Castro Enriquez, que tenía diez años de edad.

A la afligida madre enviamos nuestro sentido pésame.

Las reformas de Cuba.

Ayer tarde se reunió la comisión del proyecto de reformas de Cuba.

El presidente, Sr. Rodríguez, leyó la fórmula presentada por el Sr. Abarzuza.

Los individuos de la comisión manifestaron deseos de estudiar la fórmula detenidamente, y lo harán por turno.

Hasta mediados de la semana próxima lo más pronto, no habrá dictámen.

Círculo Mercantil.

La junta general ordinaria celebrada anoche duró pocos minutos, que se invirtieron en un discurso del presidente accidental, D. Nicolás Martín, dando cuenta de los trabajos y gestiones de la Junta directiva desde el mes de Noviembre último, en la aprobación de la Memoria y cuentas correspondientes al año pasado y en acordarse que las elecciones para nueva Junta directiva se celebren los días 23, 29 y 30 del mes actual, de nueve á once de la noche los dos primeros y de seis á once el día 30.

Son varias las candidaturas que circulan entre los socios del Círculo.

Escándalo en la Alhambra.

En el teatro de la Alhambra, durante el baile celebrado esta madrugada, ocurrieron varios escándalos.

Los más importantes fueron dos cuestiones, en que hubo bofetadas y puñetazos. Una mujer resultó con varias lesiones leves.

Dos sujetos quedaron detenidos é ingresaron en la delegación de Buenavista.

Suicidio.

Un jornalero llamado Hermenegildo Fernández, habitante en la Ronda de Embajadores, núm. 12, se suicidó anoche.

Para lograr su propósito, se arrojó al patio desde una ventana del piso segundo de dicha casa, quedando muerto en el acto.

Créese que la falta de trabajo le impulsó á atentar contra su existencia.

El impuesto sobre el alcohol.

En una reunión celebrada ayer por el gremio de alcoholes, acordó oponerse respetuosamente á los nuevos impuestos que trata de establecer el gobierno para esta industria, y pedir que los presupuestos próximos se aprueben dando por establecido el monopolio de alcoholes.

Los coches de lujo.

El Ayuntamiento ha acordado que, confirmando su anterior acuerdo de 18 de Abril último, se entienda sustituido el arbitrio sobre carnajes de lujo que figura en el art. 12, cap. III, apéndice 22 del presupuesto de ingresos en ejercicio, por la cuota de 100 por 100 en concepto de recargo municipal sobre el impuesto del Tesoro, restablecido por el art. 40 de la ley de presupuestos vigente, y que el arbitrio establecido sobre ganado destinado á tiro é silla en los referidos artículo y capítulo, apéndice núm. 21, subsista como hasta aquí, con la sola excepción de no imponerse á los caballos comprendidos en la matrícula de Hacienda.

El Sr. Romero Robledo.

El Sr. Romero Robledo, que se vió ayer obligado á guardar cama, molesto por un fuerte catarro, se encontraba anoche muy mejorado en su indisposición.

Las murallas de Barcelona y los valencianos.

El senador Sr. Jimeno ha presentado en la alta Cámara una adición á la proposición en que se pide se ceda al Ayuntamiento de Barcelona el terreno que ocupaban las murallas.

Esta adición consiste en que se haga extensivo el mismo beneficio al Ayuntamiento de Valencia de los solares que ocupaban los cuarteles de San Francisco de aquella ciudad.

Lo firman cinco senadores valencianos, excepto el Sr. Danvila, que al pedirle la suscribiera, se negó á ello.

También el Sr. Cadórniga se opone á la donación del terreno que ocupaban las murallas de Barcelona.

La contribución por guardería.

Anoche celebró sesión en Málaga la Liga de contribuyentes.

Después de prolongadas y acaloradas discusiones, acordó telegrafiar al presidente del Consejo de ministros pidiendo se resuelva pronto el expediente de mayor recargo por guardería.

Una comisión de la Liga visitará al delegado de Hacienda para interesarle suspenda al cobro de los recibos de contribución, en los que se incluye el mencionado recargo hasta que se conozca la resolución del gobierno.

En honor á Lopez Dominguez.

En Velez Málaga, iniciado por D. Antonio Lopez Pacheco, alcalde de aquella población, se celebró anoche un banquete de carácter particular, con el objeto de festejar el ascenso á capitán general del Sr. Lopez Dominguez.

La fiesta, que resultó brillante, no tuvo carácter político.

El alumbrado en Salamanca.

Desde ayer ha quedado suprimido el alumbrado público eléctrico en aquella capital, siendo sustituido por petróleo, á causa de haberse rescindido por el Ayuntamiento el contrato con el electricista, señor Luna, fundándose en que el contratista suministraba la tercera parte menos de la luz contratada.

Conflicto resuelto.

El conflicto surgido en Cáceres entre la Diputación provincial y la Hacienda, ha quedado resuelto gracias á la actividad del gobernador civil y del presidente de la Diputación.

Se ha levantado el embargo ordenado por la intervención de Hacienda.

El «Chato» de El Escorial.

Han salido de Málaga para el presidio menor de Africa el *Chato* y Crisanto, condenados por la causa del niño de El Escorial.

Un maestro calavera.

Un maestro de escuela de San Sebastian, que tenía un colegio particular en una de las calles más céntricas de aquella capital, se ha fugado en compañía de una joven sirvienta.

El dómíne ha dejado abandonados á sus hijos.

Batida de criminales.

Juanillo y Cabrero, jefes de una numerosa partida de malhechores que vaga por los montes de Toledo cometiendo fechorías sin cuento, se han refugiado en la provincia de Badajoz, efecto de la persecución de que son objeto.

Cerca de Villarta, bandidos y guardias civiles tuvieron un encuentro días pasados, sin que hasta la fecha se tenga noticias del resultado.

Es digno de elogio el celo y la actividad que desplegaron en la campaña emprendida el gobernador, Sr. Rivas Moreno, y el teniente de la benemérita Sr. Leardi.

Defuncion.

Ha fallecido en Valencia el Dr. D. Romualdo Arnal Vicente, catedrático de Literatura de aquella Universidad.

Suicidio de un mendigo.

En Zaragoza se suicidó ayer, arrojándose al río Ebro, un mendigo de setenta y cinco años. El suicida, que estaba sentado en el pretil, dijo á las personas que pasaban: «Adios, me voy.»

En seguida se inclinó, cayó, y desapareció en el agua.

Cambio de apellido.

El delito mancha, y el peor de los delitos es el de la traición á la patria.

Así, pues, comprendese que un oficial del ejército francés, que lleva el mismo apellido que el degradado hace pocos días

en París, haya solicitado del ministro de la Guerra y del Consejo de Estado la autorización para cambiar el apellido paterno Dreyfus por el materno Deslaurens, y figurar con él en lo sucesivo en el escalafón de aquel ejército.

Ese oficial, aunque se llama lo mismo que el traidor, no tiene con este colombianista alguna de parentesco.

LLámase Pablo Emilio Dreyfus, y como su homónimo, es capitán de artillería, afecto al Estado Mayor francés.

La crisis obrera.

En Zaragoza celebrará el Ayuntamiento mañana sesión extraordinaria, para tratar de la crisis obrera.

Se acordará admitir á cuantos trabajadores se presenten, contando con los auxilios que prestarán los mayores contribuyentes, dispuestos á ayudar al Municipio en su plausible proyecto.

Academia de Jurisprudencia.

En esta Academia continuará mañana la discusión de la Memoria del Sr. Gandara sobre administración local, haciendo uso de la palabra los Sres. Garran, González Rojas y Gomez del Campillo.

Ateneo.—Velada.

Mañana, á las nueve y media de la noche, la señorita Maria Luisa Guerra, dará una velada musical en el Ateneo de Madrid.

El canal del Ebro.

El proyecto de ley presentado á las Cortes por el ministro de Fomento relativo al canal del Ebro, dice así:

«Artículo único. Se autoriza al ministro de Fomento para adjudicar en subasta la concesión de las obras de riego del río Ebro en la forma y condiciones establecidas en las leyes de 23 de Noviembre de 1851 y 5 de Julio de 1887, suprimiendo la parte relativa á la navegación entre Escator y el mar, y la obligación de conservar las obras exclusivamente destinadas á la navegación del río Ebro en dicho trayecto.»

Defuncion.

Vilagarcía 26 (7 noche).

Ha fallecido el segundo comandante de Marina de este puerto, D. Matías Pita.

Su muerte ha sido muy sentida. El entierro ha estado muy concurrido. Hizo los honores la dotación del cañonero *Mac Mahon*.—Bisbal.

¿Estás enfermo? Consulta con el Dr. Audet.

Muerte de un sabio.

El viernes pasado murió en Viena el sabio orientalista doctor Auman, que había pasado los dos tercios de su vida en Asia y Africa descubriendo restos de las civilizaciones que fueron madres de la nuestra. En Egipto, en Siria, en la India y en Persia, había pasado años y años, gastando buena parte de su fortuna en excavaciones que no siempre le dieron buen resultado, pero que le permitieron reunir un museo particular como existen pocos en Europa. Conocedor de los idiomas de las regiones que habitaba ó visitaba, familiarizado con las lenguas muertas, en relacion con todos los sabios que desde cincuenta años hace han reconstituido para la generación presente la historia y monumentos de las generaciones pasadas, cuyo secreto parecía imposible descubrir, su vida ha sido útilísima á la ciencia.

El ha sido, con Mariette y Champollion, de los primeros en hacer decir á las esfinges el secreto que guardaban cuidadosamente bajo sus frentes de piedra, entré sus patas eternamente inmóviles; en descifrar los misteriosos jeroglíficos de los papyros; en adivinar el uso de armas é instrumentos totalmente desconocidos. Con ellos ha quitado las tiras de tela que envolvían las momias, y solo casi siempre en Siria y Persia, recorrió todas las antiguas ciudades donde germinaron las civilizaciones actuales; pisó los campos de batalla que dieron el imperio del mundo á Darío, Ciro y Alejandro; se extasió ante la grandeza de los templos indios del Delhi, y fué de los primeros en reconocer la gran meseta del Tibet, cuna de la humanidad.

Deja la mitad de su fortuna á un criado que le acompañó en sus largas peregrinaciones, y la otra mitad para la conservación y el aumento del museo que reunió, y que lega á Viena con la condición de que lleve su nombre.

EDICION DE LA NOCHE.

La crisis francesa.

Solucion.

Paris 27 (7-40 mañana).—El *Diario Oficial* publica hoy los nombramientos de los nuevos ministros en la forma ya telegrafada, excepto los de los Sres. Jamont y Bernard, de Guerra y Marina respectivamente, por no haberse recibido todavía la contestación definitiva de ambos.

El Sr. Ribot se encargará interinamente de la cartera de Guerra, y el ministro de Justicia, Sr. Trarieux, de la de Marina.

Lo que dicen los periódicos.

Paris 27 (8 mañana).—La prensa de la mañana discute con mucho calor la composición del nuevo ministerio, pero la generalidad le acoge con simpatía.

Los periódicos republicanos moderados, haciendo algunas reservas, le dan la bienvenida, y felicitan al Sr. Ribot por haber asumido tan penosa carga.

Los radicales y socialistas expresan su descontento y afectan prever una nueva crisis en un plazo no muy lejano.—Fabra.

Consejos de ministros.

Paris 27 (1 tarde).—En casa del Sr. Ribot se reunieron esta mañana los nuevos ministros, acordando en principio mostrarse unidos en la cuestión de una amnistía para todos los delitos de carácter político.

También convinieron celebrar esta noche un Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Faure para ponerse de acuerdo respecto del Mensaje que el nuevo presidente de la República dirigirá á las Cámaras, las cuales han sido convocadas para mañana.

Radicales y socialistas.

Paris 27 (2 tarde).—Se anuncian para esta tarde reuniones simultáneas de los diputados socialistas y radicales con objeto de ponerse de acuerdo respecto de la conducta que seguirán mañana en la Cámara con motivo de la lectura del Mensaje presidencial y más tarde del programa del nuevo ministerio, esperando que las sesiones serán ruidosas y de verdadero interés, pues los socialistas en particular no desisten de su campaña.—Fabra.

EL SR. GI

están recibiendo muchos telegramas de pésame por tan sensible pérdida. París 27 (2 tarde).—La muerte del ministro ruso Sr. Giers, ha producido penosa impresión en todos los círculos políticos y diplomáticos, estando todos unánimes en reconocer los grandes beneficios que el ilustre hombre de Estado consiguió para el Imperio.

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

DE LA "AGENCIA FABRA." El oro en Buenos-Aires. Buenos-Aires 27.—Precio del oro en el día de ayer, 351. Protectorado italiano. Roma 27 (8 mañana).—Se asegura que en el último Consejo celebrado por los ministros quedó decidido el establecimiento definitivo del protectorado italiano sobre las tribus limítrofes de la colonia Frytres.

REAL ACADEMIA de Medicina

Presidida por el señor ministro de Fomento, se ha celebrado esta tarde, con gran solemnidad, la sesión inaugural de la Real Academia de Medicina. El espacioso salón de sesiones estaba totalmente ocupado por una concurrencia muy distinguida, en la cual figuraban muchas señoras y la mayor parte de nuestras eminencias médicas.

El Sr. Iglesias fué muy aplaudido al terminar la lectura de su trabajo. Acto seguido leyó el discurso de inauguración el Sr. D. Francisco de Certejarena, desarrollando el siguiente tema: "Crítica del pensamiento médico moderno ante la práctica."

Siendo tan notoria la justa reputación que goza en el mundo científico el Sr. Certejarena, no es de extrañar que su discurso de esta tarde haya sido celebrado por todos los concurrentes como un trabajo notabilísimo, tanto por su erudición y doctrina como por el profundo sentido crítico con que analiza su autor los problemas más interesantes de la medicina moderna.

La falta de espacio no nos permite hacer ni un resumen siquiera de tan hermoso discurso. Al concluir su lectura, fué premiado el Sr. Certejarena con una nutrida y prolongada salva de aplausos.

Procedió después a hacer entrega de los diplomas correspondientes al concurso de premios del año anterior, y luego leyó el señor secretario el programa de los que han de adjudicarse en la sesión inaugural de 1896.

El acto ha resultado brillantísimo y digno por todos conceptos de tan distinguida corporación. Sociedad de Conciertos. Dejando á salvo, como es justo la competencia del maestro Mignone y el mérito de la orquesta, es indudable que el concierto verificado en la tarde de hoy no ha entusiasmado al público en general, ni mucho menos a la inteligente minoría que asiste con verdadero interés á esta clase de fiestas.

Todo el mundo estaba conforme en que las obras escogidas por la Sociedad deben ser de mérito indiscutible, trabajos de verdadera importancia, y todo el mundo se mostraba también partidario de que la segunda parte del programa se reserve íntegra y casi constantemente á las concepciones musicales de los grandes maestros, como puesto de honor debido á los que pueden llamarse dioses mayores. Cierta que en la segunda parte del concierto de hoy figuraban los nombres de Beethoven y Wag-

ner; pero también está fuera de duda que la abertura del Fausto del primero podía tocarse en cualquier otro lugar del programa, y que cualquier sinfonía de Beethoven tiene mayor importancia que la romanza en fa.

Limitándonos ahora al éxito de las piezas ejecutadas esta tarde, debemos hacer constar que la apertura de Los maestros cantores, de Wagner, se ha aplaudido más que otras veces, sin que nadie pidiera la repetición; que la serenata francesa de Burgmeier se ha tocado dos veces, siendo repetida, lo alcanzando igual suerte la fantasia húngara del mismo compositor.

La abertura de Fausto, de Wagner, es una página magistral, que de fijo acabará por ser tan celebrada como todo lo del gran innovador, pero esta tarde se ha oído con respeto, sin causar entusiasmo.

La marcha miniatura, de Tschaiukowski, no ha gustado, escuchándose, en cambio, con sumo interés el Carnaval romano, de Berlioz.

Llenaban toda la tercera parte del programa las hermosas y típicas Escenas andaluzas, del maestro Bretón; ya justamente sancionadas con el aplauso del público. Al enterarse éste de que el autor se hallaba en un palco, platea, le ha tributado una cariñosa manifestación de simpatía.

El teatro casi lleno. El partido jugado esta tarde entre Pedrés y Zurdo de Abando (colorados), contra Sarasúa, Muchacho e Iturrioz (azules), fué ganado por los primeros, que dejaron á sus contrarios en 44 tantos.

Mucho se comentó este resultado, que en realidad sorprendió al público, pues el bando Sarasúa Muchacho-Iturrioz había llevado ventaja al principio sobre Pedrés y el Zurdo, llegando á marcar el contador 30 por aquellos y 15 por éstos.

Después Sarasúa y Iturrioz desarrollaron un juego tan poderoso, que los colorados redujeron pronto la ventaja, se igualaron y ganaron el partido. Pedrés jugó de un modo verdaderamente asombroso.

Sarasúa muy bien al principio y rematadamente al final. Cambio tan repentino disgustó al público, y fué causa de que el citado jugador obtuviera calificaciones nada lisonjeras para su fama de pelotari.

Iturrioz, muy bien. Muchacho y el Zurdo desiguales. Con el título de Carácter y vida íntima de los principales pelotaris, ha publicado el inteligente revisero de frontones don B. Mariano Andrade, un interesante folleto en el que, con estilo sobrio y concreto, da á conocer los rasgos salientes de la fisonomía rural de los más aplaudidos jugadores de pelota.

Dicho folleto, que debe ser leído por todas las personas aficionadas al sport vacacional, se halla de venta al precio de 1'50 pesetas en las principales librerías y en la administración de El Pelotari, Oímo, 4.

Círculos obreros. Esta tarde en el palacio arzobispal, se ha reunido la junta general para el establecimiento de Círculos obreros y socorros mutuos de los mismos, aprobándose los reglamentos.

El señor Arzobispo, en un breve y elocuente discurso, ha explicado el objeto de la reunión, escitando á los reunidos á seguir en su cristiano y filantrópico objeto. Entre otras muchas, han concurrido como personas notables, los marqueses de Comillas, Pidal, Ministrol, Socorro, Urquijo, Badillo, Alquibla, del Busto; condes de Orgaz, Via-Manuel, Vigo; el duque de Bailén; generales Chacón, Topete y Azcárraga; vizcondes de Roda y de Alcira, y señores Muruve, Rodríguez San Pedro, Suarez (D. Diego), Sanchez Toca, Aguirre de Tejada, Sanchez de Toledo, Alvear, el padre Sanz y los párrocos de Madrid.

A la reunión no habrán concurrido menos de 200 personas. TUMULTO en los Cuatro Caminos. Al medio día de hoy tuvo conocimiento el gobierno de la provincia de que en la

barriada llamada de los Cuatro Caminos hablanse amotinados los vecinos contra los vigilantes de consumos, habiéndose hecho disparos al aire por parte de éstos, y que los últimos estaban excitadísimos.

Procurámonos enterarnos, y en efecto, en dicha barriada se habían cerrado todas las tiendas y grupos numerosos de gente protestaban ruidosamente del proceder de los agentes de consumos.

De boca de varios de aquellos vecinos oímos la siguiente relación, que damos por cuenta ajena: Un anciano que se dedicaba á componer botas y pellejos de vino, llamado el tío Cárter, llevaba por la carretera que conduce á Tetuan uno de los últimos, recién compuesto, para entregárselo á su dueño, cuando encontráse con una ronda volante de consumos, preguntándole uno de los individuos que la componían qué llevaba.

Contestó el interpelado que un pellejo vacío, y el vigilante empezó á darle palos en el mismo, que fué causa de protesta del anciano, y de que aquel le empujara á culatazos con este, produciéndole la fractura de un brazo.

Las personas que presenciaron el hecho, que como domingo eran muchas, empezaron á increpar á los vigilantes, y á poco todos los vecinos á una les prodigaron cuantos epítetos mal sonantes tiene nuestro vocabulario, viniendo á las manos unos y otros y haciendo una zambra regular, en la que no escasearon los palos, habiendo también algunos tiros, que según decimos antes fueron al aire.

Por consecuencia de la refriega se rompieron muchos cristales y se causaron desperfectos en algunos establecimientos. Todos los dueños de éstos acordaron cerrarlos, y que una comisión de los mismos viniera á manifestar lo ocurrido al señor duque de Tamames y protestar de ello.

En el gobierno no recibió el jefe de Vigilancia Sr. Pita, el que trató de calmarlos y les manifestó que el señor gobernador, acompañado del Sr. Sarthou, se encontrarían en aquellos momentos en el sitio de la ocurrencia.

En efecto, apenas llegaron el gobernador y el secretario á los Cuatro Caminos, dictaron oportunas disposiciones, logrando calmar á aquel vecindario, al que ofreció el señor duque de Tamames hablar al señor conde de Romanones. Comedor de la Caridad. En el día de hoy han acudido y sido socorridas en dicho comedor 1.634 personas.

Desgracia. Antonio Torreal, habitante en una guardilla de la calle del Águila, núm. 41, subió esta tarde al tejado para regar varias macetas, teniendo la desgracia de caerse al patio de la casa medianera, núm. 24 de la calle de la Ventosa.

Después de ser curado en la Casa de Socorro del distrito, en grave estado ingresó en el hospital Provincial. Atropello. En la calle de Trajeneros ha ocurrido esta tarde una sensible desgracia.

Un carretero, ya de alguna edad, empezó á fustigar las mulas del carro que guiaba. Como al mismo tiempo pasaba en dirección contraria un carruaje, se asustaron las mulas y atropellaron al carretero, que tuvo la desgracia de que pasara por encima de él una rueda del carro.

Cuando se acercaron las personas que en aquel momento se hallaban en la calle, el carretero había dejado de existir. BALANCE DEL DIA Dignas de la mayor reprobación son las demostraciones hostiles que, al decir de algunos corresponsales, han hecho algunos grupos de chiquillos en Cádiz al desembarcar la embajada marroquí; y bien elocuentes, por cierto, las palabras que con tal motivo se atribuyen al embajador.

Contrasta, para nuestro daño, lo sucedido en Cádiz, con lo ocurrido cuando el general Martínez Campos hizo su visita al último Sultán de Marruecos. Los grandes y los chicos guardaron entonces la más respetuosa consideración al digno representante de España.

Los últimos telegramas de París dan como constituido, al fin, el ministerio que estaba encargado de formar M. Ribot. Pero —Mi corazón, caballero barón!... mi corazón nada tiene que ver en este negocio que nos ocupa.

—El vuestro podrá ser, pero el mío!... —El vuestro!... ¿Pues qué le dais en el convenio de la venta de las lanas?—respondió la comerciante con esa expresión amorosa de los ojos y de la voz, que en el Mediodía es una especie de carácter que se aplica á todo.

El acento con que Mad. Dilois dijo aquello era tan francamente burlesco, que Luizzi se quedó vivamente turbado y picado; más tuvo talento para ocultarlo, y contestó en el mismo tono: —No, señora, cuando le entrego quiero que se me pague.

—¿Y á qué precio? —Al precio ordinario. Y se aventuró á asir con ternura las manos de Mad. Dilois. —¿Y cuánto dais de término?—dijo ella defendiéndose mal.

—Exijo que sea al contado. —No tengo fondos, y borro este artículo del convenio. —Pero yo le conservo: ó todo ó nada. —¿Queréis que la misma mercancía haga pasar la mala!...—dijo con un tono de maliciosa jovialidad. —No soy tan traficante; doy la buena por mala, con tal... —Con tal de que se pague la mala—repitió ella—y á un precio... —Bien superior sin duda á su valor—replicó Luizzi con aire galante.

—No es eso lo que quería decir, pero en verdad no puedo aceptar: basta de locuras, señor barón... he querido chancearme y he caído en el lazo... —El lazo más peligroso es vuestra hermosura. —¡Callad; pueden oírlos. Si entrase alguien, ¡qué le pareceríamos tan cerca uno de otro!

añaden estos despachos, que una parte de la prensa concede poca vida al nuevo gobierno. Es también nota saliente en la política extranjera, la muerte del Sr. Giers, ministro de Negocios Extranjeros en Rusia. Llevaba doce años ocupando este cargo, en que se condujo siempre con alto espíritu de moderación.

A la comida que esta noche da el señor ministro de la Guerra por haber sido elevado á la dignidad de capitán general, están invitados los presidentes de las Cámaras, los ministros, los capitanes generales Sres. Concha, Chacón, Pavia y Martínez Campos, el almirante Chacón, los compañeros de gobierno del general López Domínguez en el último biénio, el Arzobispo de Madrid, el Obispo de Sion, el capitán general, el gobernador y el alcalde de Madrid.

El Sr. Sagasta, el Sr. Montero Ríos, el Arzobispo de Madrid, el señor marqués de la Habana y alguno que otro de los invitados, se han excusado por enfermos. Los ministros se han reunido en Consejo en casa del Sr. Sagasta á las cuatro y media.

El Sr. Sagasta continúa molesto por el ataque de bilis que padece, y la última noche no la ha pasado del todo bien. Después del despacho de varios expedientes, entre ellos tres de pena de muerte y de hablarse algo de la embajada marroquí que mañana es esperada en Madrid, se trató de la cuestión de los trigos.

El Consejo ha durado hasta las siete. Mientras se celebraba el Consejo, el señor Gamazo ha visitado al Sr. Salvador, que vive en un cuarto de la misma casa que habita el Sr. Sagasta.

Al salir los ministros han dicho que no había que comunicar emociones desagradables, y que todo había quedado arreglado sobre la base de un impuesto transitorio á plazo fijo, siendo precisa para toda innovación una nueva ley.

También se acordó procurar la rebaja en los trasportes de ferro-carriles, quedando eliminada la combinación de los consumos. Para orillar detalles, mañana conferenciarán los Sres. Puigcerver y Canalejas.

Bibliografía. Los astros habitados, por D. Rafael Pijoan, presbítero, doctor en sagrada teología, predicador y capellan de honor de S. M.—Un tomo en 12° de más de 300 páginas, ilustrado con 23 grabados intercalados en el texto.—Precio: en rústica, 3 pesetas; en holandesa, 3'50.

En estilo sencillo, el presbítero Sr. Pijoan ha reunido en esta obra lo más esencial y curioso de las observaciones expuestas por los que se dedican á esta clase de estudios, acerca de la hipótesis que supone la existencia de pluralidad de mundos habitados, declarándose defensor de la misma y demostrando con citas de los mejores escritores católicos, que dicha hipótesis no es contraria á la religión como en algun tiempo se ha creído.

Los astros habitados se halla de venta en la librería editorial de los Sres. Bailly Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, número 10, Madrid, y en las principales librerías de España y Ultramar. CHARADA Es un tercera primera muy raro y original, uno que todas las noches concurre al café Oriental. Presume de prima quinta y ya cincuenta cumplió, y una dos tres cuatro cinco yo no sé quién le apodó. En dos con cinco ha nacido y cuando habla en el café, empieza diciendo siempre: —Una cuatro cinco sé.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana). Solución á la charada anterior: VEN TA JO SA.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU

LA MESA DE FURNUS. Comida del 28 de Enero. Cubierto de 5 pesetas. Ostras. Croute-au-pot. Lubina á la inglesa, salsa vinagreta. Rumsteak á la Robert. Patipollo asado. Ponche á la romana. Postre variado.

CULTOS. Santo de mañana.—San Julian, Obispo de Cuenca, la Beata Verónica de Binasco y San Tirso y compañeros mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosos Salesas (San Bernabé), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde solemnes vísperas de San Francisco de Sales y reserva.

En las Salesas (Santa Engracia), se cantarán también por la tarde solemnes vísperas. En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo. En San Sebastian solemne fiesta á San Julian, predicando el Sr. Rivilla.

En las Trinitarias función á Santa Inés, y será orador el P. Angel. Siguen las novenas anunciadas, y predicarán: En las Niñas de Leganes, el señor rector y el Sr. Anaya. En San Ildefonso, los Padres Navarro y Pompilio.

En San Luis, los Sres. Alberti y García Cano. En San Jesús, el Sr. Juste. En el Cristo de la Salud cultos al Santísimo Cristo como todos los lunes. En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Villila.

Espectáculos para mañana. Teatro Real.—No hay funcion. Teatro Español.—10 de abono.—Turno par.—Tercer lunes clásico.—A las 8 1/2.—El vergonzoso en palacio.—Vestirse de largo.

Comedia.—4.ª serie.—A las 8 1/2.—Miel de la Alcarria. Zarzuela.—A las 8 3/4.—Mujer y Reina. Lara.—5.ª serie.—T. 3.ª imp.—A las 8 1/2.—Sajo.—A las 9 1/2.—Los de Ubeda.—A las 10 1/2.—El padron municipal.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Apolo.—A las 8 1/2.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.—A las 9 1/2.—Viento en popa.—A las 10 3/4.—Los puritanos.—A las 11 3/4.—La verbena de la Paloma ó el boticario y las chilupas y celos mal reprimidos. Novedades.—A las 8 1/2.—Redención. Elava.—A las 8 1/2.—La Czarina.—A las 9 1/2.—El sábado.—A las 10 1/2.—El reclamo.—A las 11 1/2.—El tambor de granaderos.

Martín.—120 de abono.—Turno par.—A las 8 1/2.—El sueño dorado.—A las 9 1/2.—El descargonzado.—A las 10 1/2.—Figuritas de barro.—A las 11 1/2.—La partida de damas. Roman.—A las 8 1/2.—Lucifer.—A las 9 1/2.—Oro, plata, cobre y nada y Estoy comprometida.—A las 10 1/2.—La Menegilda.—A las 11 3/4.—De P. P. y W.

Euskal-Jai.—A las 2 3/4.—Gran partido entre Cesáreo Martín y Bachiller, contra Amoroto y Machin (m. nor). Espectáculo científico.—Fonógrafo Edison.—Notables adiciones de canto, charangas y trozos de zarzuela.—Panorama imperial con vistas de Suiza y Rusia.—Todos los días de 5 de la tarde á 11 de la noche.—Una peseta.—Montera, 10.

Jardín del Buen Retiro.—Todos los días de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.—Sesiones de patines, Tio Vivo, gran tiro de pistola y carabina, juego de bolos y otros recreos.—Entrada al Jardín, 1 peseta. Por la mañana gran rebaja de precios.

MADRID. IMPRENTA DE PORTAÑET, LIBERTAD, 29

ENERO 27) FOLLETON DE "EL CORREO" (F. 13)

LAS MEMORIAS DEL DIABLO NOVELA POR FEDERICO SOULIÉ

yo en el convenio que tenemos que concluir. Aquellas palabras las pronunció madama Dilois con un tono tan suavemente burlesco, y con unas miradas tan sentimentales, que Luizzi casi se quedó turbado. Tenia acerca de las mujeres una teoría, que se las representaba siempre prontas á ceder cuando se las sabia atacar; cuando hablaban de ellas tenia la más mala opinión posible; pero cuando conversaba con ellas se volvía fácilmente tímido y aun torpe. Su espíritu le había imbuido aquellas ilusiones de joven, pero su corazón había conservado todas sus emociones en presencia de una mujer; conoció, pues, que la coquetería de Mme. Dilois ejercía superioridad sobre él; trató de ocultarla para aprovecharse de ella, y la respondió:

—Quizá soy yo, señora, á quien la presencia de ese hombre habría hecho más severo en las condiciones de nuestro contrato. —¿Y por qué eso? —Señora—añadió Luizzi con bastante gracia—hubiera sido severo por bastantes razones. La primera, porque quizá delante de él no me hubiera atrevido á decir: haced lo que os agrade: no tengo más voluntad que la vuestra; hubiera tenido que ser comerciante delante de él; y luego... —¿Y luego?...—dijo Mad. Dilois.

—Y luego, cuando la presencia de un hombre incomoda, cuando su vista puede producir ideas que os ofenden, sin que tengais el derecho de manifestarlo; cuando se le envidia lo que se le pagaría con todo género de sacrificios, no se encuentra uno muy dispuesto á ser generoso, y es preciso olvidar á aquel hombre para poder estar satisfecho con sus propios sentimientos.

Mad. Dilois escuchó con extrema atención, y sin duda comprendió aquella frase embosada, porque fingió no entenderla. Esa táctica es muy vulgar, pero indefectible; táctica buena para los hombres y para las mujeres, y con la que siempre se dice mucho más de lo que uno se atrevería á decir sin ella. En su consecuencia, madama Dilois respondió:

—Teneis razon caballero; Carlos tiene maneras poco agradables, y por eso no le hemos empleado en nuestras relaciones con nuestros parroquianos. Sin embargo, es un joven honrado y entendido. —No me ha disgustado con el título de cliente, señora. Mad. Dilois no pudo contener una sonrisa muy dulce, y volvióse hacia Luizzi, le dijo como si le desafiase á que le contestase francamente: —¿Y con qué título os desagrada? —No lo adivináis? —Bien veis, caballero barón, que no quiero adivinar nada—respondió Mad. Dilois con una sonrisa muy franca, en vista de la cual debía ser muy atrevido ó harto inocente. —Eso es obligarme á que os lo diga todo. —¿Es poco grato de oír? —Es muy difícil de hacerlo comprender. —En ese caso volvamos el convenio de las lanas, porque yo tengo una inteligencia muy rebelde. —Si vuestro corazón no adolece del mismo defecto, es cuanto pido.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes.—Depurativas.—Antibiliosas.—Antiherpéticas.—Antiescrofulosas y Antisépticas.—UNA PESETA BOTELLA
Gran depurativo: Unicas en el consumo. Ventas farmacias y droguerías

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
CON ESCALAS EN PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana...

LINEA COMERCIAL DE PUERTO-RICO
El 5 de Diciembre de Santander y el 7 de Vigo el vapor para San Juan de Puerto-Rico y Habana...

LINEA DE BUENOS-AIRES
CON ESCALAS EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO
Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LINEA DE FERNANDO POO
CON ESCALAS EN LAS PALMAS, PUERTOS DE LA COSTA OCCIDENTAL DE AFRICA Y GOLFO DE GUINEA
Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE FILIPINAS
CON ESCALAS EN PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE; SERVICIO A ILO ILO Y CERU Y COMBINACIONES A KURACHER Y BUSHIRK (GOLFO PERSICO), ZANZIBAR Y MOZAMBIQUE (COSTA ORIENTAL DE AFRICA), BOABAY, CALCUTA, HAIGÓN, SIDNEY, BATAVIA, HONG-CONG, SHANGAY, HYOGO Y YOKOAMA

SERVICIOS DE AFRICA
LINEA DE MARRUECOS
Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIOS DE TANGER
El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESÚS
POR DOÑA ISABEL OREIX Y MARTINEZ con un prólogo del ILMO. SEÑOR D. JOSÉ FERNÁNDEZ MONTAÑA PRESBITERO
Auditor del Supremo Tribunal de la Rota
Se vende a 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alegórica de oro, y a 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, 26 Enero 1895, 19 Enero 1895. Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, etc.

COLOCANDO
sobre la mano izquierda el Escudo Iberoamericano de Blas, se curan rápidamente los intermitentes, cotidianos, terciales y cuartanales. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto, es necesario a cuantas personas se trasladan a América y Oceanía. Remedio seguro. Vendese a 3 pias. en todas las principales farmacias y droguerías.

Pruébese el vino blanco fino estilo SAUTERNES
de Y. R. Salvat, de Reus, 1 pta. botella
Reptes. Alberich Hs. Hileras, 44.—Teléf. 14.194

COMPANIA INGLESA DE LUZ ELECTRICA
(The Electricity Supply Co. for Spain Limited.)
La direccion de esta Compania tiene el gusto de comunicar a sus abonados y al público de Madrid en general, que en lo sucesivo, el precio de la corriente eléctrica por cada unidad de 1.000 volt (horas), será una peseta y diez céntimos, lo que constituye una rebaja de quince céntimos en unidad, quedando en estudio una tarifa de escala gradual que ofrecerá todavía mayores ventajas a los abonados.

IBARRA Y COMPANIA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Direccion y D. Joaquín de Haro consignatario.

SEÑORES ANUNCIANTES
La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés (Desengaño, 23, pral.), es la que verdaderamente hace más ventajas a sus clientes y la que cuenta con combinaciones más ventajosas, que se remiten a quien las pida.
Las muchísimas órdenes con que honran esta casa todos los días los señores anunciantes, es la mejor prueba de nuestro cumplimiento.
De venta en la Administracion de este periódico.

Las Pildoras Antisépticas del Dr. Audet
curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoracion, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 18 pesetas caja en las boticas. Consultas al Dr. Audet, MADRID MODERNO (MADRID).—De 12 a 2.

J. BOULET y Cia
Hermann-Lachapelle
31, 33, Rue Bolnoid, a Paris
CRUZ DE LA LEGION DE HONOR. 1888.
2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA, 1888.
4 Medallas de Oro Exposición Universal, Paris 1889.
APARATOS CONTINUOS
Para la Fabricacion de Bebidas gaseosas
SODA-WATER—VINOS ESPUMOSOS
Manual del Fabricante de Bebidas gaseosas. Precio 6 fr.

EL CORREO
SE HALLA DE VENTA A 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR EN PARÍS
Kioskos 50 y 8 Boulevard Montmartre.
Kioskos 34 y 28 Boulevard des Italiens.
Kioskos 16, 131 y 213 Boulevard des Capucines.
EN BIARRITZ
Librairie de Mr. Benguet.
EN BORDEAUX
Librairie de Mr. Danché, place de la Comédie.
EN BAYONNE
Librairie de Mme. Aubin.
EN ARCACHON
260 Boulevard de la Plage.
EN LONDRES
Librairie 39, old, Compton Street, Soho. Id., 18, Wardour-Street, W.

Contribucion Industrial y de Comercio
CONTIENE EL REGLAMENTO Y TARIFAS aprobados por Real Decreto 11 de Abril de 1893
Concordado y anotado profusamente y seguido de un minucioso Repertorio Alfabético de todas las industrias, oficios y profesiones incluidos en las Tarifas, POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañon
ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID
Precio de esta obra: 2 pesetas en Madrid y 2'50 en provincias. Se vende en las principales librerías y en la administracion de este periódico.

—Que por una vez y por casualidad podía dejármelo el primer lugar.
—Os atreveréis a pensar....
—Lo que os digo; que la dueña de la casa es....
—No lo hareis, os lo juro—exclamó Carlos asiendo a Luizzi del brazo.
El baron se desprendió con un movimiento de indignacion.
—Caballero, ¿estais loco ó rabioso?
El desprecio con que el baron pronunció estas últimas palabras, exasperó a Carlos que se dirigió hacia Luizzi.
—¿Sabeis que soy?...
—Un villano.
—Caballero—gritó Carlos—callad; ¿sabeis lo que significan las palabras que acabais de pronunciar?
—Tan bien como vos lo que vale una vejiga de lana.
—Pero sé lo que vale una bala de plomo y os lo enseñaré.
—Un desafío, no, no, caballero, basta ser engañado una vez.
—Yo sabré obligaros a él.
—¿Lo intentareis?
—Más pronto de lo que pensais: mañana por la mañana estaré en vuestra casa.
—Como gustéis.
Carlos se alejó con rapidez.
Apenas habia desaparecido cuando se entreabrió la puerta y se dejó oír la voz temblorosa de Mad. Dilois.
—Entrad, entrad—dijo por lo bajo al baron.
Luizzi tuvo intenciones de negarse a ello.
—Por favor, entrad—le repitió Mad. Dilois.
Carlos estaba ya lejos. El baron entró y la comerciante le agarró de la mano. La pobre mujer temblaba, y por una escalera escusada condujo a Armando a su habitacion.

—Caballero!—exclamó—¿qué os he hecho para que querais perderme?
—¿Yo perderos!.... —dijo Luizzi sonriéndose—no veis ningun peligro, y en todo caso la falta no es mia.
Luizzi estaba exasperado, habia contado neciamente con un triunfo completo, y se encontraba humillado en el más alto grado. Además se veia ridiculizado, y no tuvo compasion.
—¿Con que habeis tomado formalmente esa chanza y todo cuanto hemos dicho?
—¿Cómo que formalmente? Me parece que en mi lugar cualquiera hubiera hecho lo mismo.
—¿Cualquiera otro!, ¿pues por quién me teneis?
—Por una mujer muy linda que se complace en dejarse querer.
—¿Creéis realmente que os aguardaba?
—Sí, por cierto; creia que me esperaba.
—¿Luego qué opinion teneis de las mujeres?
—A fé mia, señora, mucho mejor de la que merecen, porque creia que me aguardabais solo.
—Pues qué, ¿sospechais que Carlos?...
—Vamos, vamos, señora, basta de chanza como vos decís: ser engañado dos veces en una noche, es demasiado.
—No habeis de ese modo, caballero, y perdonadme. He ido sin duda muy lejos en unas palabras a que me figuraba que no dabais la menor importancia.
Se detuvo, y encogiéndose de hombros con impaciente tristeza, añadió:
—Pues qué, caballero, un hombre a quien yo no conocia, y que veia por primera vez, habeis podido pensar.... no, no, eso es imposible.
—Es tan posible, que todavía lo creo.
—Y tal vez lo direis, como habeis amenazado a Carlos, ¿no es así?
—Contentad a ese caballero para que no

me obligue a ello, porque seguramente yo no me batiré con él sin decir la causa a cualquiera que quiera oír.
—Y si tengo bastante poderio sobre él para detenerle, ¿qué hareis?
—Señora, es otro asunto; no comprendo más discrecion que para los secretos, y yo sé que los haya ya entre nosotros.
—Y no los hareis, os lo juro.
—Como gustéis, señora, conservemos cada uno nuestra libertad.
—Pero estoy casada, caballero.
Luizzi estaba furioso y contestó brutalmente:
—Y teneis hijos, y entre ellos una hermosa niña.
—Ah! ahora ya me parece comprenderos. Me despreciais bastante cuando habeis venido aquí esperando conseguirlo todo.
—Me parece que no tenia necesidad de semejante presuncion, y que vos habeis hecho cuanto era necesario para inspirármela.
—Y hé aquí lo que ya no comprendo. Vos sois de un mundo, caballero, en donde las palabras tienen, segun veo, un sentido más real que en el nuestro.
—Yo soy de un mundo, señora, en donde no se hace de la coqueteria un medio de especulacion.
—Caballero, si os parece así, ahí teneis vuestro convenio; podeis rasgarlo.
Mad. Dilois alargó el papel a Luizzi volviéndose para ocultar sus lágrimas; el baron estaba inaplacable y contestó:
—En verdad, señora, que quisiera mejor concluirle, y os juro que entonces el silencio más profundo....
Mad. Dilois hizo un gesto de horror.
—Pues no siendo así—continuó Luizzi—permitidme que me retire.
Tomó una vela, la encendió y el baron vio cuán pálida y demudada estaba la pobre señora; después de envolverse silencio-

samente en un chal le hizo seña de que la siguiese.
—Luizzi se picó al verse despedido tan fria y paladinamente.
—Reflexionado bien.
—Mi partido está tomado.
—Soy vengativo.
—Yo seré inocente, señor baron.
—Adios, señora.
—Adios, caballero.
Y sin más palabras le sacó fuera de la casa; dirigióse en seguida a la suya, y se acostó muy agitado e inquieto sin saber qué hacer. Por último se durmió y no despertó hasta bien tarde.
Llamó y preguntó si no habia ido alguien a buscarle, y le respondieron que nadie.
—Mr. Carlos—pensó—se habrá estasiado ó le habrá encantado su hermosa querida. Luizzi se levantó y se desayunó, buscando un medio de referir lo que le habia pasado. Ni un instante tuvo recordamiento de lo que iba a hacer.
Cuando la indiscrecion de los hombres no perdona a las mujeres la felicidad que les dan, juzgad si perdonarán la dicha que suponen concedida a otro.
Pero el hacer una confianza no es una cosa tan fácil como se cree. Es preciso ser provocado a ella, so pena de pasar por un hablador villano y grosero. Luizzi no sabia a quién dirigirse, cuando el criado anunció a M. Barnet.
—El cielo me le envía—dijo Luizzi, pensando que M. Barnet debia ser digno consorte de su mujer.
Era un hombre grueso, de aire fino y maneras agradables.
—Me habeis hecho el honor de pasar a mi casa, caballero baron, y mi mujer me ha dicho que deseabais adquirir noticias sobre la fortuna del marqués de Val.
—Es cierto, es cierto—dijo Luizzi—pero las que me ha dado Mad. Barnet me bas-